
Повышать культуру производства, бороться за качество! 
Магнитогорское—значит отличное!—Вот девиз борющихся 

за предприятие коммунистического труда 
С общекомбинатского партийного co6paHunt 

Без знаний нет движений вперед 
Когда коллектив комбината 

принимал на себя обязательства 
по выполнению семилетнего пла
на, он обещал к 1965 году добить
ся по заводу восьмилетнего обра
зования. Прошло пять лет. За 
это время общеобразовательный 
уровень по комбинату поднялся 
значительно. Многие металлурги 
закончили за эти годы горноме-
таллур'гичесний институт, техни
кумы, школы мастеров и школы 
рабочей молодежи. За эти годы 
в два раза увеличилось число 
студентов вечерних факультетов 
МГМИ. За пять лет 700 человек 
получили дипломы. Две тысячи 
металлургов закончили школы 
мастеров. Три с половиной тыся
чи человек получили аттестаты 
зрелости. 

И все же, как отметил в своем 
выступлении исполняющий обя
занности начальника отдела кад
ров т. Аверин, в вопросах учебы 
еще не изжиты недостатки. Мало 
внимания повышению общеобра
зовательного уровня уделяют 
комсомольские организации ком
бината. ЦеЯовые партий н ы е, 
профсоюзные и комсомольские 
организации в этом году не смог
ли направить на подготовитель
ные курсы необходимое количе
ство желающих учиться. Мы до
вольны тем, что по сравнению с 
30-ми годами число специалистов 
с высшим и средним специальным 

образованием на комбинате воз
росло почти в пятьдесят раз, но 
мы не можем быть довольны ад
министрацией и общественными 
организациями мартеновских це
хов, которые слабо направляют 
на учебу сталеплавильщиков. 

Плохо встречают металлурги 
новый учебный год. Особенно не
терпима обстановка с подачей 
заявлений в первую, одиннадца
тую и шестую школы рабочей мо
лодежи. В первую школу, напри
мер, нужно послать на учебу 
650 металлургов. До сих пор за
явления подали только 32 тело-
века. Такое положение должно 
обеспокоить партийные, профсоюз, 
ные и комсомольские организации 
цехов. Но одного благородного 
беспокойства мало. Надо помнить, 
что технический прогресс невоз
можен со старым багажом зна
ний. Люди, в совершенстве овла
девшие техникой, так называемые 
практики, — это хорошо. Люди, 
умело применяющие последние 
достижения науки в производстве, 
— это отлично. Ясно, что отлич
но — это лучите, чем хорошо, К 
этому и надо стремиться. 

Вопрос учебы был центральным 
и в выступлении начальника сме
ны горного управления Василия 
Ивановича Шештняева. Инженер
но-технический работник высказал 
вполне своевременную мысль о 
материальном стимулировании по-

Одобрена жизнью 
О книге расходных показателей 

рассказал в своем выступлении 
мастер второго листопрокатного 
цеха т. Горбунов. • %, 

В травильном отделении цеха 
вполне удовлетворительные тех
нико-экономические показатели. 
В их достижении немалую роль 
сыграла книга, куда регулярно 
заносятся цифры расхода сырья и 
материалов. Раз в неделю на 
сменно-встречном расходные дан
ные'доводятся до сведения рабо
чих. Кроме того; доступ к книге 
свободен в любое время, так что 
листопрокатчики имеют возмож
ность постоянно быть в курсе всей 
экономической жизни отделения. 

В эту книгу заносятся не толь
ко расходные показатели. Здесь 
можно узнать фамилии бракоде

лов и нарушителей технологиче
ского режима. Всем этим посто
янно интересуется партийная груп. 
па отделения. Интересуется и 
принимает меры. Вот почему в 
травильном отделении вполне 
удовлетворительные технико-эко
номические показатели. Однако, 
они будут лучшими, если заме
нить существующие моталки но
выми. Показатели будут лучши
ми, будут ликвидированы простои 
оборудования. Показатели будут 
лучшими, если индивидуальные 
обязательства за право называть
ся ударниками коммунистического 
труда возьмут на себя все листо
прокатчики отделения. К этому и 
стремятся коммунисты травильно
го отделения. 

Не на словах, а на деле 
Выступивший на собрании опе

ратор обжимного цеха Александр 
Максимович Скрипай отметил, 
что коллектив обжимщиков при
лагает все усилия к тому, чтобы 
работать производительно, про
дукцию выдавать только высоко
го качества. Но, к сожалению, го. 
ворит выступающий, пока еще де
ла в обжимном цехе идут не всег
да так, как хотелось бы. Есть 
еще много причин, которые меша
ют коллективу по.настоящему на
ладить работу. Иногда эти причи
ны образуются не по вине об
жимщиков. Часто, например, на
рушает ритмичную работу блю
мингов несвоевременная подача 
слитков цехом подготовки соста
вов. То простаивает оборудова
ние в ожидании металла, то по

дается сразу несколько плавок 
холодных слитков. А иногда дело 
доходит до абсурда. Подали плав
ку, слитки посадили в нагрева
тельные колодцы. Нагрели... и не 
подают на прокатный стан. Поче
му? Оказывается нет паспорта, не
известно, куда катать металл. 

С претензиями к мартеновцам 
выступил на партийном собрании 
вырубщик того же цеха Нико
лай Александрович Гоптерев. 

— В последнее время, — ска
зал т. Гоптерев, — мы очень не
довольны металлом, поставляе
мым нам мартеновцами. Многие 
плавки низкого качества и далеко 
не соответствуют требованиям. 
Неплохо было бы, чтобы партий
ные организации мартеновских це
хов занялись вопросами качества, 
занялись не на словах, а на деле. 

Внимание здоровью 
Благородна миссия врача. Люди 

в белых халатах, стоящие на 
стражг здоровья, в последние го
ды ощутимо чувствуют заботу 
партии и правительства о нуждах 
врачей. Сейчас поликлиники и 
здравпункты комбината оснащены 
самой современной отечесгзенной 
и зарубежной техникой. Это по
могает мидицинскому персоналу в 
борьбе за снижение заболеваемо
сти металлургов. 

— Одно только плохо, —- ска
зала заместитель начальника ме
дицинской санитарной ч а с т и 
М, С. ФрашОм, — ш»хо то, что 

наши правобережники вынуждены 
ездить на лечение в левобереж
ную поликлинику. 

Мария Семеновна предлагает 
сделать вторую участковую поли
клинику 'филиалом заводской мед. 
санчасти. Эта поликлиника обслу
живает участок, на котором жи
вут не только металлурги, поэто
му наши рабочие не могут поль
зоваться ее услугами. Часто люди 
после ночной смены не могут по
пасть утром на прием к врачу, 
многие вынуждены ездить с пра
вого берега на лечение в завод-
т у ю поликлинику 

Заботиться 
о молодежи 

Много критических замечаний 
было сказано коммунистами па 
партийном собрании в адрес ста
леплавильщиков. И все они спра
ведливые. Но и у мартеновцев 
есть тоже претензии, которые вы
сказал сталевар первого марте
новского цеха Сергей Николаевич 
Вавилов. 

Использование кислорода в мар
теновских печах, как интенсифи-
катора, отметил он, сулит боль
шое увеличение производства ста
ли, но при условии, если кисло
род будет подаваться под давле
нием 10 атмосфер. Пока этого 
нет. 

Оратор остановился на упуще
ниях в работе самих мартенов
цев. В коллектив вливается много 
молодых рабочих, которые нужда
ются на первых порах и в доб
ром совете и практической помо
щи. Но ни партийная организа
ция, ни цеховой комитет не уде
ляют должного внимания молоде
жи, не интересуются ее бытом. 
Отсюда и замедленное повышение 
производительности труда и слу
чаи нарушения трудовой дисци
плины. 

На собрании выступил предсе
датель цехового комитета первого 
мартена В. Г. Усик. Он также 
говорил о недостатках. Тов. Усик 
подчеркнул, что в мартеновском 
цехе № 1 и других много еще 
ручного трудоемкого труда. Без 
внедрения малой механизации 
трудно будет решать вопрос о 
культуре производства, который 
сейчас является одним из перво
степенных. 

Рычаг прогресса 
В этом лишний раз убеждаешь

ся, прослушав, выступление за
местителя главного энергетика 
комбината С. Е. Хусида. 

Как известно, автоматизация 
производственных процессов уве
личивает производство продукции, 
повышает экономичность пред
приятия, улучшает качество про
дукции, уменьшает численность 
обслуживаемого персонала. Толь
ко применение в прокатном про-
изв о д с т в е электронно-вычисли. 
тельной машины «Сталь-1» дало 
возможность сэкономить 100 ты
сяч тонн металла. Внедрение ав
томатического теплового контроля 
в сталеплавильном производстве 
не только облегчило труд стале
варов на таких операциях, как 
доводка и плавление, но и сокра
тило их на 40 минут. 

Автоматическое распределение 
дутья по фурмам шестой домен
ной печи повысило производство 
чугуна, на этом агрегате на сто 
тонн в сутки. 

Листопрокатчики, используя вы
числительный центр и электронно-
счетную машину «Урал-1», приме
нив новые таблицы развеса слябов 
и новый метод раскроя на стане 
«4500», экономят в год 3800 тонн 
металла. 

25 тысяч рублей в год экономят 
коксохимики, автоматизиро в а в 
гидравлический и тепловой ре
жим 9-й коксовой батареи. Авто
матизация питания флотационных 
машин на углеобогатитель н о й 
фабрике дала возможность коксо
химикам экономить ежегодно свы
ше 350 тысяч рублей народных 
средств. 

Активно вторгаются в жизнь 
комбината десятки точнейших 
приборов, которые помогают ме
таллургам в борьбе за повыше
ние качества продукции. 

Однако, отмечает т. Хусид, ав
томатизация производственных 
процессов еще не во всех цехах 
комбината нашла благоприятную 
почву. Много ручного труда при. 
меняется в железнодорожном 
транспорте, в горнорудном управ
лении, на сортовых станах, з кок
сохимическом производстве. Вы
ход один: нужно распространить 
опыт девятой коксовой батареи, 
шестой доменной печи и стана 
«1450». Следует как можно бы
стрее разработать и внедрить в 
производство мероприятия, обес
печивающие дальнейшее повыше
ние качества продукции и эконо
мию сырья и материалов на осно
ве дальнейшей автоматизации. 

Беречь время, дорожить им 
С интересом заслушали комму

нисты выступление председателя 
рудничного профсоюзного комите
та горного управления т. Кова
ленко. 

• Как и многие, кому предостав
лялось слово, т. Коваленко доло
жил собранию о работе своего 
коллектива. За пять лет семилетки 
горное управление выдало допол
нительно к плану свыше двух 
миллионов тонн руды. 

Результаты работы горняков, 
говорит выступающий, были бы 
лучше, если бы в управлении бы
ла снята с вооружения лопата, 
если бы ручной труд был перене
сен на машины. Ежесуточно ты
сячи тонн руды разгружаются с 
помощью лопаты и лома. Какую 
армию грузчиков можно высвобо
дить для других работ, если ме
ханизировать этот участок! 

Печальную популярность завое
вала четвертая аглофабрика. О 
ней вспоминают обычно тогда, 
къгда хотят сказать: «так не надо 
работать». Никто не станет спо

рить с тем, что на аглофабрнке 
низкая производительность труда, 
худшее качество продукции, не
легкие условия труда, несмотря на 
то, что это новейшая фабрика. 
Никто не станет опорить с тем. 
что для перелома в работе фаб
рики необходимо произвести ее 
реконструкцию. Никто не спорит, 
и никто не занимается этим. От
ношение трудно объяснимое. 

К производительности труда 
прямое отношение имеет отдых 
трудящихся. Не стоит комменти
ровать эту истину. Но попытай
тесь в свой выходной съездить, 
скажем, в Абзаково. Половину 
времени вы затратите на проезд 
туда и обратно и только полови, 
ну—на отдых. Наша наука и тех
ника 'создали корабли, достигшие 
космических скоростей, а мы вы
нуждены пользоваться услугами 
транспорта, идущего до Абзакэво 
с доисторической скоростью. Надо 
беречь время рабочих не только в 
цехах, но и за пределами проход, 
ной. 

Против формализма в соревновании 
На собрании выступил замести

тель секретаря парткома т, Пиво, 
варов. 

Мы привыкли, говорит он, на
зывать тех, кто соревнуется 
за звание коллективов и ударни
ков коммунистического груда, 
разведчиками будущего. И это 
правильно. Кому не видно, что 
бригады и цехи коммунистическо
го труда имеют лучшие технико-
экономические показатели? Это 
видно на примерах коллективов 
доменного цеха, рудника и дру
гих. 

Но у нас еще много формализ
ма в соревновании. Мы, продол
жает выступающий, не всегда во. 
время вмешиваемся в быт рабо
тающих на комбинате людей. На 
адъюстаже обжимного цеха уже 
третий год подряд работает вы
рубщиком Александр Петрович 
Еланцев. Он — отец четверых де . 
т-ejj. Зарабатывает 160—180 руб
лей. Эти деньги почти полностью 
тратит на себя. Блестяще одева
ется, часто выпивает, не раз по
бывал в вытрезвителе. Он довел 
жену и детей до истощения. О 
ханжеских поступках этого чело, 
века с большим опозданием узна
ла 4-я бригада. Если бы это было 
сделано вовремя, можно было бы 
одердгуть этого человека. 

Или вот совершенно новые фак
ты. В первой неделе августа в за . 
водскую больницу были доставле
ны в очень тяжелом состоянии 
работницы комбината т. Соловье
ва Нина Петровна — буфетчица 
столовой № 7, Кузьмина Анна 
Ефимовна — подручная каменщи
ка РПП, Артемова Таисья Ива
новна — помощница рамщика 
РСЦ. Все они были жестоко из
биты своими мужьями. 

Мы решили проверить, кто эти, 
с позволения сказать, «главы се
мей», где они работают? Анато. 
лий Николаевич Соловьев работа
ет художником в листопрокатном 
цехе. Занимается эстетическим 
творчеством и цехе, а дома — 
бандитизмом. Кузьмин Михаил 
Андреевич работает в отделе тех. 
нического оборудования УКСа по
мощником машиниста. Михаил 
Александрович Артемов трудится 
в цехе благоустройства шофером. 

Все коллективы, где работают 
мужья-хулиганы, соревнуются J a 
звание коллективов коммунистиче
ского труда. Какое же это сорев
нование, если о таких фактах в 
цехах даже ничего не знают?! 

Несколько слов о конкретности 
устной н печатной пропаганды на 

комбинате. Много у нас еще ка
зенщины в агитации, говорит 
т. Пивоваров. — В лекциях, бесе
дах и плакатах мы призываем во. 
обще. Возьмем наглядную агита
цию. Кроме того, что она в цехах 
оформляется безвкусно, в ней не 
содержится конкретных задач кол
лективов. А подчас и просто аб
сурд допускается. Всего лишь три 
дня тому назад в обжимном цехе 
можно было увидеть лозунг в 
широком плане: «Товарищи об. 
жимщики! Достойно встретим 
День металлурга!». 

Парткому, профкому, общест
венности цехов надо наглядную 
аситацию направлять в русло ре . 
шения насущных задач. А такими 
задачами являются: повышение 
качества продукции, снижение ее 
себестоимости и трудовых затрат. 
Надо, чтобы устная и наглядная 
агитация отражали конкретные 
цифры экономики цеха, поднима
ли людей,, звали их к конкретным 
делам. 

Стр. 3 . 16 августа 1964 года 

вышения общеобразовательного 
уровня. Материальная заинтересо
ванность пока не снята с повест
ки дня. Но можно ли считать 
нормальным отставание оплаты 
труда инженерно-технических ра
ботников от оплаты труда рабо
чих ведущих профессий? Мастер, 
по логике вещей, — это рабочий 
наивысшей квалификации. Чтобы 
получить такую квалификацию, он 
должен закончить институт или 
техникум. Но будет ли он к это
му стремиться, если, став масте
ром, он будет на 30 процентов 
получать зарплаты меньше, чем 
получал рядовым рабочим? Это, 
конечно, не нормальное положе
ние. В. И. Шештняев выражает 
мнение, что материальный стимул 
— это сильный фактор дальней
шего роста общеобразовательного 
уровня трудящихся и игнориро
вать его не следует. 


